

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.729 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 8 DE AGOSTO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer no publicó la Gaceta real decreto alguno de interés general.

La recaudacion obtenida durante el mes de junio último por todos los ramos que adeudan á la Hacienda, asciende al total general de 14,482,593,569 escudos en la forma siguiente:

Contribuciones, 2,180,423,340 escudos; impuestos indirectos, 3,250,031,250; rentas estancadas, 4,968,823,383; loterías, 2,034,621; propiedades y derechos de Estado, 1,325,024,934, y Tesoro público, 723,649,640.

Durante la primera semana del mes de julio anterior ingresaron en la Caja general de Depósitos 9,342,046 escudos 445 milésimas, y se devolvieron 7,798,873,774.

Anteayer ingresó en la Caja de ahorros de Madrid 137,980 rs. en 2,293 imposiciones, de las que 129 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 129,346 rs. 50 céntimos de 113 pagos, de los cuales 90 lo fueron por saldo y 23 á buena cuenta.

Por despachos telegráficos oficiales recibidos en Madrid, se sabe que anteayer no ha llovido en ninguna provincia de España.

Segun el estado sanitario que publica El Siglo Médico, tanto en el hospital general, como en la poblacion, no hay ningun caso de enfermedad epidémica ni contagiosa; puede asegurarse que actualmente la salud pública es inmejorable, pues solo se observan las afecciones propias de la estacion, como son intermitentes de toda clase de tipos, fiebres gástricas, diarreas catarrales ó por indigestion, algunas de las que se hacen luego biliosas, dolores reumáticos y nerviosos, escarlatina y anginas. Últimamente se han visto varios casos de congestiones cerebrales, de intermitentes perniciosas y de pleuro-neumonías, razon por la cual las defunciones fueron en mayor número que el último setenario.

La cuadrilla de pegadores portugueses ha sido contratada para dar dos funciones en Alicante en los dias 20 y 29 del corriente.

Segun hemos leído en uno de nuestros

colegas, parece que la artista de zarzuela, señorita Checa, se halla libre de todo compromiso con la empresa de Jovellanos. Lo sentimos y deseámosla un ventajoso ajuste, como merecen sus excelentes cualidades artísticas.

En Córdoba se trata de formar una sociedad coral, á imitacion de las que funcionan en Cataluña y otras provincias.

El Sr. Fernandez Negrete, ex-ministro de Gracia y Justicia, se halla en Cádiz hace pocos dias.

Con el título de la Hortensia, va á publicarse en Jaen un periódico semanal y puramente literario.

Entre los festejos acordados por la diputacion provincial de Córdoba para celebrar la inauguracion del ferro-carril de Málaga, figura una funcion de fuegos artificiales, que tendrá lugar en el campo de la Merced, y la distribucion por parroquias de una limosna de 8,000 rs. Además se harán algunos obsequios á las personas notables que con este motivo deberán concurrir.

Dice El Eco del Mediodía, periódico de Almería, que de un dia á otro debe llegar á aquella capital D. Práxedes Mateo Sagasta, director de La Iberia, cuyo viaje se reza con la organizacion que en otras provincias se está dando al partido progresista.

En el plan general de ferro-carriles, presentado á la aprobacion del gobierno portugués, se indican las siguientes líneas:

Una que, partiendo de Faro y pasando por Beja, llegue á Barreiro, en la orilla izquierda del Tajo; se considerará como prolongacion de ella la que une á Lisboa con Coimbra y Oporto, y desde aquí va á Valencia, en la orilla izquierda del Miño, enlazando en Tuy con la española de Orense á Vigo. Esta, que será la línea del litoral, se encuentra ya construida entre Beja y Oporto y concedida de Beja á Faro. Otra paralela á la frontera, y también, como la anterior, en la direccion de Sur á Norte, que parte de Evora, por Crato, atraviese el Tajo cerca de Castello Branco y por las inmediaciones de Almeida, y cruzando el Duero en Villa Nova de Foz Coa, siga hasta Braganza. Estas serán las dos líneas longitudinales. De las trasversales, las principales serán:

La de Badajoz ya construida. La de Abrantes á Coria y Plasencia, siguiendo el valle del Tajo, ó la de Assumar á Cáceres, segun lo que se decida en España. La de Beja á Huelva. La de Coimbra á Almeida y Aldea del Obispo y la del Duero á Barca de Alba y la Fregeneda. Como se ve por lo espuesto, la junta consultiva ha estado completamente de acuerdo con lo propuesto por la mencionada comision mixta, en la cual figuran los nombres de los dos distinguidos ingenieros portugueses, Sres. Souza Brandão y Moussinho de Albuquerque.

El reputado abogado y orador parlamentario, Sr. Mena y Zorrilla, ha llegado á Cádiz.

Un batallon del regimiento de infanteria de Mureia que daba guarnicion en Figueras y Olot, ha pasado á Gerona, reemplazándole otro del regimiento de Galicia.

El Sr. Castelar, que estuvo el viernes en Zaragoza, conferenció allí con varios demócratas y se marchó al dia siguiente.

Ha llegado á Barcelona el señor conde de Llobregat, diputado á Cortes por Granollers.

Han renunciado sus cargos de diputados provinciales D. Valentin Marin y don Francisco Javier Calderó, por Granollers el primero y por Vich el segundo; por lo que en el Boletín oficial de Barcelona se convoca á nuevas elecciones para los dias 27 y 28 del presente mes en los partidos respectivos.

Un periódico especial y muy competente, El Boletín de administracion local, lamenta la morosidad que se advierte en algunos consejos provinciales al resolver los expedientes sobre titulos de propiedad de terrenos roturados. Nuestro colega da instrucciones á los pueblos acerca del medio que pueden emplear para evitar en parte los daños que esta morosidad puede ocasionar, y llama la atencion acerca de los graves peligros que para el orden público entraña esta cuestion.

Segun escriben de Portugal, se ha discutido y aprobado en la junta consultiva de caminos el dictamen del ingeniero Sr. Belchor José Garcés, ex-ministro de Fomento, sobre el informe de la comi-

sion mixta de ingenieros portugueses y españoles relativo á los ferro-carriles que debian atravesar la frontera del vecino reino, en cuyo dictamen se comprende además el plan general de ferro-carriles de aquel pais.

Segun la Memoria de la compañía del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz, en dicha línea deben quedar terminadas para octubre próximo las estaciones de Caracollera, Almadenejos, Almaden, Belalcázar, Cabeza de Buey, Castuera y Campanario. Están ya terminadas las de Ciudad-Real Argamasilla, Puertollano, Don Alvaro, Mérida, Garrovillas, Montijo, Talavera y Badajoz.—No han salido del período de construccion, pero saldrán muy pronto, las de la Cañada, Verdás, Magaceta, Villanueva, Don Benito, Medellín, Guareña y Valdetorres.

Seguimos recibiendo las notables cartas sobre el viaje de SS. MM. de nuestro corresponsal en la corte. En la que va á continuacion acaba de describir el recibimiento de los vitorianos y la continuacion del viaje hasta Zarauz, desde cuyo punto nos da cuenta de lo mas importante que allí pasa.

Dice así la carta:

VIAJE DE SS. MM.

La entrada de la Reina en Vitoria fué una verdadera ovacion: los que por esas tierras han hablado del leal pueblo yacogado como centro de perturbaciones políticas, ó no le conocian, ó han obrado con la mas insignie mala fé. El entusiasmo y el respeto de estos leales habitantes á su Reina no tiene límites. Todos, sin distincion de clases ni personas, han salido á victorear á su Reina con la espontánea alegría de sus corazones francos y sencillos, sin que durante un solo instante amenguasen sus verdaderas aclamaciones. Aunque no hubiese en España mas que provincias vasco-gaegas, hoy que he podido ver y apreciar lo que vale el verdadero amor que estos montañeses profesan á su Reina, bien puede responderse á los que mal avenidos con todo lo noble y bueno se atrevian á decir «esto se va», que «esto se queda», y se queda no por la fuerza sino por el verdadero y no estraviado amor del pueblo.

SS. MM. se dirigieron á la catedral donde se cantó en accion de gracias una

magnífica salve, y terminada se dirigieron los reyes al palacio de la Diputacion donde y en la magnífica sala de la junta, decorada con las estatuas de los varios señores de Vizcaya que conservaron sus fueros, recibió corte á que asistieron las diputaciones, autoridades y personas principales de la poblacion. Despues tuvo lugar la comida, á que estuvieron convidados los diputados y autoridades, y terminada se dirigieron los reyes al teatro, que es una joya artística, y dentro de cuyo recinto la Reina y su augusta familia fué aclamada nuevamente por el distinguido público que llenaba todas las localidades, hasta el punto de hallarse interrumpida la representacion largo espacio de tiempo; iguales demostraciones repetíanse en los entreactos y al retirarse SS. MM. que acompañada por el pueblo entusiasmado, regresó á Palacio, en cuya plazuela continuaron las aclamaciones, danzas é himnos casi hasta el dia siguiente.

En el SS. MM. se dirigieron á oír misa á la catedral á la entrada de cuya iglesia tuvo lugar un espectáculo conmovedor. Los niños que formaban la lucida comparsa de que hicimos mencion, con esa espontánea simpatía de su edad empezaron á victorear al principe de Asturias llevándole poco menos que en hombros, mientras S. A. abandonado á la dulce impresion del momento se mezclaba con ellos y les daba las gracias con no disimulada alegría. En el bondadoso semblante de la Reina, bien se dejaba ver la pura emocion que la embargaba al ver aquella escena de sincero amor entre el que un dia (que plegue á Dios sea muy tarde) ha de ceñir su corona, y los que entonces, guerreros ilustres ú hombres de ciencia, han de ser el mas firme sosten de su trono.

Terminada la misa, y de vuelta en Palacio, salió S. M. para continuar su viaje á la capital de Guipúzcoa, siendo despedida con el mismo entusiasmo, y dejando á Vitoria para alivio de los desgraciados como bendita estela de caridad 4,000 duros.

Desde Vitoria á San Sebastian, todo el camino, que se abre paso por un pais cuya belleza, ora grave é imponente, ora risueña y apacible, no hay pluma que describa ni pincel que dibuje, la marcha de la Reina ha sido una ovacion continuada.

En Salvatierra alaban su arco de triunfo, y en la estacion, profusamente

perspectivas misteriosas, inmensos y aterciopelados tapices de cesped, ruinas sin historia, templos sin nombre, nubes de pájaros de color de esmeralda, soledades donde Dios habla, oscuras selvas donde el hombre calla, y en el momento mas imprevisto una soberbia fiera que salta de entre los juncos; todos los corazones se oprimen á su aspecto, y empieza la batalla.

La emocion inflama el aliento; los dedos tiemblan junto al gatillo de las carabinas, la tierra palpita bajo los pies de los elefantes.

Comparad esta gran cacería indiana á nuestras mezquinas cacerías de ciervos, bajo un cielo lluvioso entre dos horizontes de nieblas, sobre un suelo manchado de fango cerca de un estanque de aguas turbias, y al lado de estos tristes accesorios un pobre ciervo, animal inofensivo, herviboro, melancólico, amoroso, padre de familia que derrama lágrimas, muerto con un cuchillo y sirviendo de pasto á una jauría de perros rabiosos.

Las grandes y temibles especies de fieras cada dia se van retirando mas de las ciudades anglo-indianas y acercándose á los horizontes desiertos.

Tal ruido de máquinas hay desde hace algun tiempo en el Ganges, de artilleria en los fuertes y de fusileria en los campos, que los tigres, viéndose contrariados en sus instintos y en sus tradiciones de familia y no comprendiendo estos enigmáticos ruidos de nueva creacion, abandonan, retrocediendo poco á poco, sus legítimos dominios y buscan asilo en los sitios donde no ha penetrado todavía el sacrilego estruendo de la industria de las armas y del vapor.

Estos animales, dotados ya de natural maldad, han aumentado en un grado su irritacion y rabia felina con tan forzoso y continuo variar de domicilio, y hoy dia están con razon mas intratables y mas tigres que nunca.

La usurpacion inglesa les subleva; la vista de un uniforme encarnado les ataca los nervios á tres millas de distancia; están furiosos contra los indios, bastante cobardes para aceptar humildemente la usurpacion; están furiosos contra los usurpadores, bastante insolentes para robarles los derechos adquiridos por sesenta siglos de posesion, so pretexto de que han inventado la pólvora, y están furiosos contra los elefantes, bastante infames para poner sus fuerzas al servicio de Inglaterra y hacer servicio de caballos.

Están, pues, furiosos contra todo: hasta contra el sol que continúa con sus abrasadores rayos y su sonrisa como en la edad de oro de los tigres, cuando el pie de Albion no habia hollado todavía las orillas del Ganges santo.

No debe extrañarse, por consiguiente, que anime á la poblacion de tigres de la India una exasperacion desconocida y muy natural en los lejanos é inaccesibles parajes donde les desterró lord Cornwallis en 1799 y despues de él sir William Bentinck.

De tiempo en tiempo, algunas de las fieras desterradas, aburridas de la vida que llevan, quebrantan la sentencia y quieren ver de cerca los antiguos dominios de la tigreria adámica y las obras usurpadoras.

Lo ordinario es que estos sean tigres célibes ó insensatos que intentan exploraciones peligrosas, á veces son dos viejos amigos insociables que, enfadados por las recriminaciones y la rechifla de sus vecinos, se deciden á variar de domicilio á toda costa para no oír por mas tiempo la gritería de amargas quejas contra Inglaterra y el concierto de estridentes bravatas que jamás llegan á los oídos de los usurpadores.

Así, pues, los tigres aislados que vienen á dar pretexto á una cacería son ó curiosos ó locos ó disidentes, ó sectarios ó Alcestes, señales aleonadas y zebriñas de un volcan lejano.

Los cazadores salieron de Calcutta una hora antes de amanecer, iban todos á caballo provisionalmente y á la cabeza marchaban sir William, el mayor Harrison el capitán Taylor, lady Kennet y mis Ana.

Los invitados venian inmediatamente despues; los Kansa mans ó criados indios cerraban la comitiva.

Se cabalgó como cosa de media hora y los cazadores llegaron á Baghaderi ó villa del Gobernador por una hermosa calle de casuarinas, árboles encantadores, cuyas ligeras hojas tiemblan á la menor brisa como los racimos de sensitivas imitando el murmullo de la mar sobre la arena del Coromandel.

Los Mahuts tenían dispuestos los elefantes de caza delante del peristilo de Baghaderi y allí se veian todos inmóviles sobre sus cuatro pies (estos nobles animales no tienen patas) como una colección de Pagodas elevadas en honor de Travalti el elefante favorito de Indra.

Los conductores ordenaron á estos co-

El ejército describía una elipse perfecta á la que servía de centro el caracol. Ni la mas ligera falta de compás alteraba la regularidad de esta figura geométrica. Cada abeja picaba al paso y volvía á tomar su número de órden con la agilidad de un consumado clown.

Un zumbido general de una tonalidad estridente y pertinaz en la misma escala acompañaba la maniobra sin cometer ninguna falta de contrapunto. Hubiera podido decirse que un hábil maestro compositor de colmenas habia compuesto para los momentos de supremo peligro esta marsellesa de las abejas.

El pobre caracol, aturdido por aquel ruido, cegado por el continuo revoloteo, con millares de picaduras en su cuerpo, ni aun siquiera pensó en envolverse en su manto, como César; dejó caer sus cuernos, como un pescador deja caer sus remos ante un naufragio inevitable, y sucumbió á los últimos golpes dados por la reina y estado mayor.

Creíamos que todo terminaria como sucede en las tragedias, con la muerte del héroe, pero los hombres son unos niños al lado de las abejas. Se nos preparaba un desenlace mucho mas curioso que el drama que á la vez debía dar razon al infalible poeta de las abejas: esse apibus parten diva mentis. Sí, Virgilio tenía razon, una chispa del fuego divino brilla en los nobles insectos de la miel.

¿Por qué el poeta latino no ha referido las detalladas anécdotas de las abejas que tan bien conocía? ¿Por qué su canto maravilloso no ha descendido jamás á la conversacion sencilla, él que así stia á las veladas de los campesinos de Mantua y de Tibur?

—Si se habieran podido fabricar colmenas de vidrio en Roma, me decia el marqués de Negro, Virgilio hubiera descubierto lo que ahora vemos.

—Y nosotros, le contesté, acaso no tendríamos el episodio de Aristote. Yo amo mas á Orfeo que al caracol.

Mientras que esta conversacion nos distraia en la villeta, las abejas hablaban entre sí con mayor seriedad que nosotros.

La alegría del triunfo fué corta en la colmena de vidrio: una sombría consternacion, un silencio sepulcral sucedió al zumbido de la victoria.

Estaban indecisas, taciturnas, inquietas, no sabiendo qué partido tomar, y justificando los versos de su poeta: clausis cunctantur in aedibus.

—Parece, dijo el marqués de Negro, que la comedia no ha terminado, volvamos á nuestro palco.

Y cada uno volvió á su puesto de observacion con curiosa ansiedad.

Pasada una hora en hacer conjeturas todo lo llegamos á comprender, pero no fué solo porque nuestra inteligencia bastase para darnos la clave de este enigma; preciso nos fué ver cómo empezaba la ejecucion del acto final.

Las abejas, esas amigas de las flores y de los perfumes, tienen una delicadeza de olfato exquisita, y temen grandemente á las exhalaciones fétidas; por eso se alejan de los muladares frecuentados por las aves de rapiña, y cuidan de llevar á gran trecho de las colmenas las abejas muertas, como lo hace notar Virgilio.

Corpora luce carentum exportant lectis.

Tienen, en fin, todas las delicadezas refinadas, todas las sensualidades exquisitas, todas las repugnancias nerviosas de los mujeres de buena casa. Comprenderéis ahora el súbito espanto que se apoderó de nuestras victoriosas abejas, cuando vieron el cadáver del monstruo tendido en medio de la colmena, y haciendo temer la invasion de la peste, despues de una putrefaccion rápida cual debía esperarse estando en el mes de junio. Tal circunstancia bastaba para que el triunfo alcanzado causase pesadumbre.

Los esfuerzos de todas las abejas reunidas no hubieran podido levantar aquella enorme masa; y aun suponiendo que por un procedimiento cualquiera de arrastre les hubiera sido posible trasportar el cadáver unido á su concha, ¿por dónde se habia de sacar en una colmena sin puertas?

Todas las miradas se volvian hácia la reina y la reina meditaba.

Elógiate mucho á los ilustres inventores de recursos espontáneos, á los hombres que crean un procedimiento salvador en las crisis invencibles; Aníbal cogiendo á los toros por los cuernos; Scipion, mandando á la caballería de Lelio, atacar la falanx de Zama.

Riel-elieu haciendo apuntar el cañon sobre la columna de Fontenoy, Napoleon rompiendo el hielo de un lago con la artillería en Austerlitz, daban pruebas de genio, pero todas ellas no valen la de una abeja que impulsada á volar por una brisa demasiado fuerte, coje una piedrecita con sus patas para que les sirva de lastre y poder luchar así con el

adornada, esperaban, en medio de un numeroso pueblo con músicas y danzas, el ayuntamiento y autoridades, á quienes se detuvo á su andar la augusta viajera. En Alsasua aguardaban á la Reina el obispo, general y gobernador de Pamplona, y en Zumarraga, entre otros festejos que no me detengo á ir detallando, pues faltaria espacio en su periódico si me detuviese á entrar en pormenores, bailaron delante de S. M. la célebre *spata-danza* (danza de la espada), baile guerrero que se baila con espadas en las manos y que tiene todo el carácter marcial de un pueblo valiente. Al presenciar sus varios giros, las rápidas vueltas y el blandir de los aceros como incitando al enemigo á la batalla y el paso final con que termina, en que parece que el guerrero victorioso rechaza con el pié á su enemigo vencido, bien se recuerdan los gloriosos tercios vascongados que en la guerra de la conquista de Granada introdujeron esta danza para distraer los escasos ratos de ocio de aquella épica campaña. En Beasain se repitieron de nuevo las mismas danzas, y al llegar á la estación de Tcloza, la ciudad acaso más industrial de toda Guipúzcoa, detuvieron el tren, y su majestad la Reina descendió á un magnífico pabellón octógono de damasco amarillo, adornado con espejos, flores y magníficos muebles, donde recibió á todas las autoridades. En este punto, una bellísima comparsa de niñas, vestidas de montañesas, presentó á la Reina y al príncipe bellísimas poesías, pronounciando una de ellas, cuyo nombre sentimos no recordar, con entonación y gracia admirables, un bellísimo discurso que honraba á la tierna oradora.

Poco despues de la Reina, despues de aceptar un delicado refresco que el ayuntamiento la tenia preparado, continuó su marcha acompañada ya únicamente de la diputacion foral de Guipúzcoa á que pertenece el territorio, pues hasta allí lo habian hecho las de las otras provincias, atravesando bajo un arco colosal de ramaje, cuyos adornos estaban coronados de pueblo entusiasta, y pasando por una V de astas banderas enlazadas con guirnaldas, y adornadas con los escudos de todas las villas de la provincia.

Objeto de iguales manifestaciones de amor y de entusiasmo continuó siendo en todas las demás estaciones hasta llegar á San Sebastian, que presentaba el mismo aspecto de animacion y alegría habiéndose tambien engalanado para recibir á sus Reyes. El tránsito de la estación hasta la ciudad se hallaba señalado con astas banderas, festones y trofeos en las armas de la villa, habiéndose levantado dos magníficos arcos de triunfo, de los cuales el del puente, segun pudimos entender, es obra del acreditado pintor D. Luis Madrazo. Las autoridades todas, el ayuntamiento y comisiones de festejos recibieron á la Reina, y un pueblo inmenso en las plazas, calles y balcones,

lujosamente adornados, se agolpaba á vitorear á sus Reyes. S. M. se dirigió á la iglesia mayor, donde se cantó un solemne *Te Deum*, y de allí se dirigieron á pié sin escolta ni fuerza armada alguna á las casas de ayuntamiento, lujosamente decoradas, y se presentó en el balcon con su augusto esposo, el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, siendo aclamada por el pueblo que llenaba la estensa playa con creciente entusiasmo.

Poco despues salió la régia comitiva por el pintoresco camino de Zarauz, hallando todos los pueblos del tránsito adornados con arcos de triunfo, y sus habitantes con los Ayuntamientos al frente vitoreándola, hasta llegar á esta villa, que emuló en el recibimiento á los augustos viajeros á sus demás hermanos. A la entrada del palacio de los marqueses de Naharros, preciosa fortaleza del siglo XVI, cuyo magnífico parque de entrada se hallaba profusamente iluminado, recibiendo á S. M. los nobles marqueses y despues de haber entrado en palacio, y durante la comida, á que fueron estos convidados con los ministros, capitán general, gobernador y diputacion provincial, que permanecerán en esta durante la estancia de la Reina en la provincia, estuvieron tocando escogidas piezas de música las bandas del regimiento de Ingenieros y de cazadores de Cataluña, cuerpos acampados en el arenal de la playa.

Anteayer dia 4 SS. MM. recibieron antes de las tres, habiéndose presentado entre otras varias personas á besar su real mano los señores condes de San Luis, que accidentalmente se encuentran en esta villa, y por la tarde se dirigieron SS. MM. en carruaje de campo por el camino de Guetaria, modesta pero ilustre patria de Sebastian de Elcano, en cuyo pueblo fué calorosamente vitoreada, volviendo por el camino de Azeitia á Zarauz despues de las ocho de la noche.

Hoy cinco, una triste noticia ha conturbado los ánimos de la real familia. La noticia de la grave enfermedad de S. A. el infante D. Francisco padre de S. M. el Rey. Este, como hijo amante del autor de sus dias, ha salido en posta para Madrid acompañado del primer médico de cámara, señor marqués de San Gregorio, habiendo salido á despedirle hasta la misma puerta de palacio S. M. la Reina y sus augustos hijos. Afortunadamente despues de la salida del Rey nuevos telegramas han tranquilizado el ánimo de nuestra soberana, presentando mas aliviado al augusto enfermo.

Por la tarde SS. MM., con el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, se dirigieron al pintoresco pueblo de Zumaya, que solo tuvo noticia de la llegada de la augusta viajera cuando esta casi se hallaba á las puertas del templo.

Sin embargo, con una actividad incomprendible las casas todas aparecieron colgadas, se recogió el trigo de las

eras, que ocupaban la entrada de la villa, y aquellos leales habitantes, engalanados con sus mejores vestidos de fiesta, se apresuraron á agruparse al camino para recibir á su Reina.

Llegó ésta, y despues de ser recibida por la diputacion foral, que se habia adelantado con este objeto, y por el alcalde, cura y concejales, se bajó del charavan de viaje y recorrió los muelles y calles de la poblacion, descansando en las casas de D. Carlos Uriarte.

A poco de bajarse del coche, como viene que un piquete de la Guardia civil la seguia dándole escolta, mandó que se retirase, diciendo que entre tan leal pueblo no necesita fuerza armada.

Describir el entusiasmo de los zumayenses seria imposible. Vitores y palmas veíanse por donde quiera, y en medio de aquellas calorosas demostraciones, oíase repetir: «Viva la Reina!» «Fuera Carlos VI!»

S. M. visitó el convento de Carmelitas descalzas, donde habiendo visto á una novicia que está próxima á tomar el velo, la dijo estas palabras:

«Es piadosa creencia la de que Dios accede á las suplicas que las religiosas elevan á su misericordia en el momento de profesar. Cuando Vd. lo haga, le ruego á Dios por España, por mis hijos, por pida mi esposo, por nuestro Santo Padre y por mí.»

Terminada la visita y ya entrada la noche, volvió á tomar el carruaje, concediendo á la diputacion foral la honrosa confianza de llevar en su coche al príncipe de Asturias, regresando á Zarauz á las nueve.

Zarauz, 5 de agosto á las doce de la noche.

Se dice que mañana sale el general O'Donnell para Madrid.

D. Pascual Madoz va mañana á las tres á tener la honra de besar la mano á S. M.

Ya sabrán ustedes que en casa de este señor está alojado el general O'Donnell.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 6.

Por decreto imperial, M. Thonvenel ha sido nombrado gran referendario del Senado en reemplazo del difunto general marqués d'Hatpoul.

Se asegura que en la conferencia celebrada en la residencia de Fontainebleau entre la emperatriz y el príncipe de Metternich, se ha hablado de la cuestion del reconocimiento de Italia por parte de Austria.

Trieste, 6.

Las noticias de Constantinopla dicen que los rumores relativos á la dimision de Fuad Pachá carecen de fundamento.

El cólera está haciendo grandes estragos en los barrios mas poblados de la ciudad.

Pocas han sido hasta hoy las victimas en la colonia europea.

Uno de nuestros más queridos compañeros de redaccion, el Sr. D. Manuel Torrijos, ha fallecido en el día de anteayer, despues de una lenta y penosa enfermedad, que le ha hecho sufrir por espacio de muchos meses. La pérdida de nuestro amigo nos ha causado tan profundo pesar como causará á cuantos le trataron y admiraron su vida de trabajo y abnegacion. Torrijos ha dejado de existir cuando apenas contaba treinta años y cuando sus tareas literarias y su extraordinaria actividad parecia como que le brindaban con un porvenir tranquilo. La muerte de nuestro amigo deja sola á su joven esposa, modelo de virtud y de abnegacion, que ha velado constantemente al que ya ha abandonado este mundo por otro mejor, y hoy se halla sumida en el más hondo pesar. Nos unimos á su dolor, y rogamos al cielo por el alma de nuestro desgraciado y querido amigo.

La France dice que corre el rumor en Paris de que el general O'Donnell ha resuelto apoderarse de la isla de Santo Domingo, y que el fundamento de este rumor son las órdenes enviadas al general Gándara para que empiece de nuevo la guerra.

Ni tales órdenes se han dado, ni el general Gándara estará guerreado en Santo Domingo; pues lejos de ello, á estas horas debe encontrarse en Europa. El rumor, pues, de que trata *La France*, es completamente infundado.

La reina Victoria debe salir de Inglaterra mañana martes para dirigirse por Anvers y Bruselas á Coburgo, donde asistirá á la inauguracion de un monumento elevado á la memoria del príncipe Alberto. Este viaje durará hasta principios de setiembre.

No tiene fundamento alguno la noticia de nuestro colega *Los Tiempos* de 5 del actual, referente á la supuesta dilacion sufrida en la expedicion de un título de notario, que segun tenemos entendido, ha de ser de la Bañeza. Semejante dilacion es completamente inexacta, pues que dicha cédula se halla firmada por S. M. en San Ildefonso con fecha 28 de julio último, y está esperando en la cancelleria del ministerio de Gracia y Justicia, á que el interesado tenga á bien pasar á recogerla.

Ha sido declarado cesante D. Rafael Escalada, segundo abogado fiscal de imprenta de Madrid, y en su reemplazo ha sido nombrado el Sr. Rivas Becerra que ya sirvió el destino de abogado fiscal tercero.

Nos escriben de Logroño, que cuando el duque de la Victoria salia del cuartel de visitar el regimiento de húsares de la

Princesa, le entregó al ayudante del cuerpo una crecida cantidad para que se sirviera repartirla entre los sargentos, cabos y soldados, como en efecto se hizo, correspondiendo un duro á cada uno de los primeros, y una peseta á cada soldado.

El Boletín de administracion local y de los Pósitos ha empezado á publicar el reglamento sobre jurado de imprenta, con notas y comentarios que facilitan la solucion de todas las dificultades que puedan ocurrir al poner en práctica esta importante disposicion, y determina la forma de los expedientes, estados y comunicaciones á que puede dar lugar el cumplimiento de la disposicion citada.

Ha sido nombrado contador de la Inca y veneranda Orden de San Juan de Jerusalem, el Sr. D. Fernando de Cevallos y Leon, caballero de la misma Orden hace muchos años, y oficial en la actualidad, de la secretaria de Estado, en donde deja los mejores recuerdos por sus recomendables cualidades y dilatados servicios.

La Guía del Clero desmiente terminantemente los rumores de conspiraciones en que haya de tomar parte el clero.

Segun cartas de Verin, el reverendo señor obispo de Astorga se encuentra mas aliviado de sus padecimientos, merced á las aguas medicinales que en dicho punto está tomando.

Parece que ha sido nombrado contador de Hacienda en Granada D. José Maria Alvarez cesante de igual destino.

Se ha presentado al señor ministro de Fomento una esposicion, la cual tiene por objeto pedir al señor marqués de la Vega de Armijo se digne disponer cuanto sea necesario para que en la esposicion universal que debe verificarse en Paris en 1867, esté representada la pedagogia española del modo mas digno, y pueda España vindicarse de no haber concurrido á la esposicion de Londres de 1862, en este ramo.

El señor ministro de Fomento, siempre dispuesto á impulsar por su parte cuanto pueda contribuir á engrandecer á nuestra nacion, ha recibido esta esposicion con la mayor benevolencia, y está dispuesto á que en la esposicion de Paris de 1867 esté representada España dignamente en este ramo, y para ello se hará un llamamiento á todas las personas que se ocupan de la enseñanza en España, para que con anticipacion dispongan cuantos trabajos correspondan á demostrar que España está á la altura en que se encuentran las naciones mas adelantadas en la enseñanza. Parece que en esta seccion pedagógica se debe reunir cuanto concierne á la primera enseñanza, desde los rudimentos mas simples hasta los trabajos

viento. Ni aun este ingenioso descubrimiento vale nada en comparacion del que encontraron las abejas que tenían en el fondo de la colmena el cadáver del caracol.

La reina, como siempre, dió el ejemplo, venciendo heroicamente su repugnancia y colocándose sobre el cadáver del monstruo, destiló algunas gotas de ese gluten oleaginoso de que habla Virgilio, *collectum glutem*, que sirve para cerrar las aberturas de las colmenas.

Este gluten ha hecho inventar el cemento romano en la época de las *Georgicas*.

Pusiéronse á contribucion todas las abejas para proporcionar este mismo contingente, y ni siquiera hubo un recalcitrante entre los contribuyentes. El impuesto de gluten fué pagado con un suplemento de cera votado por aclamacion, y tan bien pagado, que al terminar el día la suma total cubria el cadáver con su concha.

Pero como las abejas son artistas, no quisieron dejar una masa informe de cemento en medio de la colmena, sepulcro de casualidad que hocaba á la vista.

La reina fué la primera que empezó el trabajo y, con ayuda de sus mejores artistas, dió á la turgencia del caracol una forma elegante y simétrica, parecida al tipo egipcio piramidal.

Terminada la obra, todo el pueblo se entregó á la mas viva alegría, porque la victoria habia sido completa y no dejaba para el día de mañana ni cuidados ni remordimientos.

Hubieranse puestas á trabajar inmediatamente, pero la reina autorizó diversiones públicas hasta que llegase la noche, y se dignó tomar parte en la pública alegría como un simple articular.

Cuando llegó la noche, los zumbidos se apagaron y el silencio del sueño reinó en la colmena de cristal. ¿Hubo dorados ensueños? La contestacion afirmativa tiene grandes probabilidades de ser verdad.

Deblase una recompensa á este noble enjambre despues de aquellos dos maravillosos dias, y el marqués di Negro, poeta como todos los italianos, se permitió con infantil alegría dar á aquellas abejas, en patrimonio hereditario, el terreno que, segun Virgilio, goza de todas las condiciones favorables á estas amantes de las flores, de los perfumes, de la sombra y de las aguas.

Se prepararon colmenas hechas de flexible mimbre, *vimine lento*, se las colocó en un rincón del jardín, donde no llegaban nunca los malos olores de las aguas pantanosas ni los ecos de los valles. Las abejas detestan los ecos, y tienen razon, porque ellos son los loros de las montañas; se cortaron todos los tejos de las inmediaciones, detestados tambien por las abejas y con razon, porque el tejo es el árbol del frio, *frigora laevi*; prohibiéndose á los campesinos vecinos cocer cangrejos: las abejas tienen horror á los cangrejos cocidos, y están en lo firme, porque dá asco ver un animal con tantas patas. Virgilio tampoco tenia afecto á estos bichos.

Dispuesto todo, en fin, para la mayor felicidad de la nueva colonia, el jardinero transportó la colmena de vidrio al terreno designado, la volcó dulcemente antes que despuntara el alba y se retiró sin hacer ruido.

Cuando el sol iluminó el espléndido paisaje de la ciudad, de los jardines y de las montañas de Génova, las abejas revoloteaban al aire libre y dejaban oír un zumbido de alegría y de reconocimiento, cuyo tema musical recordaba el celeste *man placata* de Moisés, el himno mas conmovedor que la gratitud de la tierra ha elevado al cielo.

—¡Vivid dichosas! les dijo el marqués di Negro.

Debimos recitar el *vivite felices*, como último adios al inmortal poeta que canta las abejas en el lenguaje de los querubines.

UNA CACERÍA DE TIGRES.

Una noche del invierno de 1835 á 1836, la casualidad me habia colocado en un palco de proscenio del teatro Italiano al lado de un auditor soñoliento que dormia con los ojos abiertos, mientras que

la Grissi cantaba *Viene al tempo, fedel Arturo*, de los Puritanos.

—Este hombre, dije para mí, debe ser un aristócrata inglés.

Aprovechando el sueño del auditor,

pregunté quedito al duque de Choiseul el nombre del durmiente inglés.

Aquel nombre me produjo calofríos nerviosos. Era sir William Bentinck, el rey de la India despues del sol.

El duque añadió:

—Sir William llega de Calcutta para votar en la Cámara de los lores, donde el ministerio necesita un voto mas. Trátase de una cuestion de gabinete.

—¿Y despues? pregunté al duque.

—Despues vuelve á Calcutta.

De modo que el noble lord cruzaba un arroyo para depositar su hola, solo que este arroyo era el Océano.

Como no amaba la música de los Puritanos sino con legítima moderacion, me puse á contemplar aquel meteoro indio que atravesaba Paris.

Podia escusárselo que durmiera, y yo le hubiera absuelto de su sueño hasta ante *Otello* y *Semiramide*.

—Me presentareis á sir William, ¿no es verdad? dije al duque de Choiseul.

—Si despierta; me contestó el duque riendo.

—Os prometó que despertará en el duo de Lablache y Tamburini, le dije.

Estos dos bajos con su *suoni la tromba* formaran parte de la orquesta cuando el juicio final. El anticristo los contratará para despertar á los muertos.

Y en efecto, sir William saltó de su asiento á los primeros compases del atronador duo tan amado del público.

El rey de la India habia creído oír rugir los tigres en las junqueras de Calcutta.

Presentóme el duque al noble inglés y hablamos de tigres y de elefantes, mientras que los dos bajos elevaban su *gridando libertà* al diapason de las calderas de Madras.

Era sir William entonces un verde y hermoso sexagenario; su esbelta estatura recordaba un poco aquella *proceritate curva*, tan felizmente encontrada por el gran pintor Tácito para el viviente retrato de un emperador romano.

Tratando del tigre y del elefante, me habló de una caza que habia hecho en la India, y que me pareció bastante curiosa, atendido á que yo tambien acababa de llegar de Marsella, donde habia asistido á cazas de tordos, ausentes en las colinas ornitofobas de un territorio griego.

—Os enviaré, me dijo sir William, el número de la *Revista de Bombay*, que refiere esta caza, y podreis escribirla en

francés, sin desfigurar los detalles originales.

Dí las gracias al noble lord.

La Grissi cantaba entonces con una voz divina los siguientes versos, un tanto verdes, pero que nadie comprendia, porque en el teatro Italiano nadie sabe italiano:

*Vien diletto in ciel è luna
Tutto tace intorno, intorno,
Fin ch' al ciel spunti il giorno,
Vien ti posar sul mio sen.*

Sir William, arrullado por esa melodía volvió á dormirse.

Al final del último acto, un lacayo con chaleco encarnado vino á avisar que el coche de milord estaba á la puerta.

Sir William despertó, prodigó los *Shakehands* á la sociedad del palco y volvió á Calcutta, despues de pasar por Londres, donde dió su voto á lord Bathurst.

Dos meses despues recibí el número de la *Revista de Bombay*, dirigida al duque de Choiseul.

He descrito muchas cazas de tigres en mis novelas, pero la actual descripcion pertenece á la historia como el glorioso nombre de sir William Bentinck.

Un *jemidar* llegó al palacio del gobernador, y anunció en las antecámaras la buena noticia.

De las antecámaras pasó al salon, y allí se encontró con una brillante compañía.

Sir William Bentinck, el capitán Taylor, que alcanzó nombre ilustre en la guerra con los Tangs, el coronel Feneran, el mayor Harrison, lady Bentinck, lady Kennet, mis Ana, nieta del gobernador, y una multitud de convidados.

El *jemidar* habia descubierto dos tigres en las ruinas de la vieja pagoda de Senipoor á dos millas de Calcutta.

Todo el mundo aplaudió. Desde hacia mucho tiempo no se habian visto tigres tan cerca.

Improvisose el plan de una cacería para el día siguiente.

¿Qué es una cacería de tigres?

Figuraos un paisaje espléndido, un sol ardiente ó una gran sombra, horizontes cubiertos de rayos de oro, anchos arroyos de aguas vivas, caudalosos rios, llanuras cubiertas de enforbios y de aloes, jardines de balsaminas y de rojas adormideras, bosquecillos de bananeros,

mas esmerados de los discípulos, comprendiendo cuantos medios se emplean para facilitar la enseñanza, y cuantos aparatos se usan para este fin.

El primer tren extraordinario que salió el sábado de la estación del Norte, conduciendo viajeros de segunda y tercera clase a San Sebastián, a precios notablemente reducidos, conducía un considerable número de familias que iban a disfrutar de los aires del mar por poco dinero, gracias al buen pensamiento de la empresa del Norte. Creemos que los siguientes trenes serán aprovechados, tanto ó mas que el que partió el sábado.

Hoy á las ocho de la noche saldrá de Madrid para Córdoba el señor ministro de Fomento para asistir á la inauguración del ferrocarril de Córdoba. Le acompaña el Sr. Merás, de la secretaria de Fomento.

Anteanoche comieron en casa del embajador de Rusia el subsecretario de Estado Sr. Vizconde del Ponton, el nuevo representante de Italia Sr. Tagliacarne y el encargado de negocios del mismo reino señor Cabalchini.

Anteanoche estuvieron extraordinariamente concurridos los Campos Eliseos. Por todas partes circulaba el acalorado público que buscaba el ambiente fresco que allí por lo general se respira. El concierto fué tan bueno como todos los que está dando la orquesta del teatro Rossini, bajo la acertada dirección del maestro Gaztambide. Los fuegos agradaron bastante.

En los Campos Eliseos se ha colocado un telescopio nada mas que regular, que proporcionaría á la concurrencia el entretenimiento de ver la luna y los astros de un tamaño crecido, si el precio que se exige no fuese exagerado, pues tal puede llamarse el de 2 rs. por persona. Recordamos que en Barcelona hay otro telescopio destinado á la curiosidad pública, cuyo dueño solo cobra ocho maravedises á cada uno de los mortales que aplican la vista al tremendo lente. Imite al de Barcelona el dueño del telescopio de Madrid, y de fijo ganará mas que hoy.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7.

El «Moniteur» publica el decreto nombrando senador al almirante Villamiz.

Ancona, 6.

El cólera continúa haciendo grandes estragos. La mortandad es mayor cada día. Hoy han fallecido 63 individuos atacados de la epidemia citada.

El ministro del Interior se ha trasladado á Ancona con objeto de inspeccionar por sí mismo las medidas sanitarias adoptadas en dicha población, y ordenar se ponga en práctica otras nuevas si las circunstancias lo reclaman.

Los ministros de Hacienda é Instrucción pública han vuelto á Florencia.

El barítono D. Tirso Obregon y el tenor D. Manuel Sanz, se cree que actuarán en la próxima temporada en uno de los teatros de Málaga.

Dícese que ha sido escriturado para trabajar en el teatro de Málaga la aplaudida primera tiple Doña Luisa Santa María.

Hoy saldrá para los altos Pirineos á tomar baños el diputado á Cortes don Nicolás Hurtado.

En la diócesis de Vitoria se conferirán órdenes generales mayores y menores en las próximas temporadas de San Mateo. Hasta el 24 del corriente se admiten solicitudes.

Dice la Guía del clero: «Parece que se ha pensado por S. M. en recompensar los especiales méritos y circunstancias que adornan al R. P. Inocente Palacios de la Asunción, sacerdote escolapio, ex-rector y provincial de Castilla la Nueva y Andalucía, presentándole para una de las sillas vacantes.»

Por muy digno que sea este sacerdote no tenemos la menor noticia de este pensamiento.

La esposicion universal se abrirá en Paris el 1.º de abril de 1867, y se cerrará el 31 de octubre del mismo año.

A continuacion insertamos algunas de las disposiciones mas importantes del reglamento y de interés especial para los que piensen exponer:

«Los esponentes extranjeros deben pedir su admision á las comisiones creadas al efecto en todos los Estados, pero no pueden entenderse con la comision imperial.»

Los planos del edificio están terminados, y á la disposicion de los delegados de todas las naciones.

Los esponentes no tendrán que pagar alquiler por el sitio que ocupen en la esposicion, pero serán de su cuenta todos los gastos que origine su instalacion y su decorado.

Los constructores de aparatos que exijan agua, gas ó vapor, deberán declarar, al solicitar la admision, la cantidad de agua, gas ó vapor que hayan menester. Los que quieran tener sus máquinas en movimiento, indicarán igualmente cuál es su velocidad, y la fuerza motriz que necesitan.

El embalaje y el transporte de los productos será tambien de cuenta de los espositores.

La comision especial determinará por instrucciones especiales la época en que

deberán presentarse en el recinto de la esposicion los materiales destinados á las construcciones, las máquinas y aparatos desmontados, los objetos voluminosos y los que necesiten bases ó cimientos particulares.

Estos trabajos de construcción y de instalacion se ejecutarán por los esponentes, y á su costa, y con arreglo á los planos presentados por ellos á la aprobacion de la comision imperial.

La comision imperial facilitará gratuitamente el agua, el gas, el vapor y la fuerza motriz para las máquinas. Esta fuerza será en general transmitida por un árbol, cuyo diámetro y giros por un minuto dará á conocer la comision antes del 31 de diciembre de 1867. Los espositores tendrán que facilitar las garruchas del árbol, las garruchas conductoras, el árbol de transmision intermedio destinado á establecer la velocidad propia de cada aparato como las correas ó tiros necesarios para cada una de estas transmisiones.

Las máquinas de vapor que deban ser alimentadas por sus propias calderas, no pudiendo esponderse sino en el palacio, serán objeto de instrucciones especiales. Todas las instalaciones deberán estar terminadas, lo mas tarde, el 15 de enero de 1867.

Del 11 al 28 de marzo se colocarán los objetos en los escaparates ó en los sitios que se les destinan. Del 28 al 30 de marzo se procederá á una limpieza general. El 31 se hará la revision.

A cada espositor se le dará gratis una tarjeta de entrada

Ayer tarde á las cuatro ha salido para su destino el representante de España en Florencia, Sr. D. Augusto Ulloa.

Ayer, segun habíamos anunciado, ha llegado á Madrid el presidente del Consejo.

Después de descansar en su quinta de Somosaguas vino á Madrid á las doce del día y presidió el Consejo de ministros, que ha durado desde la una hasta las tres y media de la tarde.

En este Consejo se han ocupado, segun se dice, del despacho de asuntos ordinarios y de alguno de personal.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,017 fanegas de trigo, de 3'600 á 4'300 escudos fanega; la cebada de 2'260 á 2'500, y la algarroba á 2'200.

Ha sido nombrada una comision compuesta de los ingenieros de minas don Casiano de Prado, D. Roberto Kilt y don Amalio Maestro, para practicar un estenso reconocimiento sobre las minas que posee la sociedad V. Mercier y compañía en la sierra de Tharsis, provincia de Huelva.

Parece que el Sr. Corona, director de la Caja general de imposiciones y descuentos, ha remitido una circular á los accionistas de dicha empresa manifestando que ha cesado en el cargo que venia desempeñando y que una nueva direccion se encargará de continuar las operaciones. No manifiesta quién es la persona encargada de sustituirle.

Nada hay aún decidido sobre el día en que deben darse por terminadas las actuales Cortes. Esto dependerá naturalmente de lo adelantados que estén los trabajos para las futuras elecciones.

Parece cosa resuelta la formacion de un comité electoral de union liberal; pero los trabajos para su constitucion no se empezarán hasta despues de publicarse el decreto de disolucion.

Por la direccion general de Instrucción pública se ha pedido á los gobernadores de provincia un estado en que se espese las escuelas de música que hay en cada una de las provincias, número de profesores y alumnos que á ellas asisten, con otros datos referentes á dicha enseñanza.

La empresa del teatro de Rosini, en su incansable afán de corresponder dignamente al favor que la dispensa el público, tiene dispuesto contratar á la prima donna señorita doña Ana Jorro, que como dijimos en uno de estos días, acaba de llegar á Barcelona, procedente de Florencia.

Hace dos ó tres dias han llegado á Madrid y hospedados en el hotel de Paris, el secretario primero de la plenipotencia de Italia, Sr. Centurione, y el agregado M. C. Conelli di Prósperi. Estos señores han traído las credenciales del enviado extraordinario Sr. Tagliacarne.

El Sr. D. Federico Olivés, inspector de primera clase de ferrocarriles, ha sido nombrado auxiliar primero del ministerio de Fomento, en la vacante del señor Villota.

Hemos dicho ya, y repetimos hoy, que no habrá arreglo en la secretaria de Fomento. Lo que sí hará, porque no puede ménos de hacerlo el ministro del ramo, es que se cumpla la ley de empleados; y conociendo los antecedentes del marqués de la Vega de Armijo, desde luego puede asegurarse que la dará cumplimiento con el menor perjuicio posible de sus subordinados.

El duque de Tetuan, despues de presidir el Consejo de ministros, marchó al palacio de San Juan á visitar á S. M. el Rey y á informarse de la salud del infante D. Francisco, regresando despues á su quinta de Somosaguas.

El oficial del gobierno de esta provincia, D. Enrique Gallardo del Pino, ha sido declarado cesante.

La causa del homicidio perpetrado hace algunos dias en las Charcas de Mena, afueras de la puerta de Bilbao, de esta corte, sigue instruyéndose con gran actividad por el juzgado del Hospicio. El presunto agresor, Felipe Rojas, parece que ha confesado su delito, y se dice públicamente que la desgracia tuvo lugar en desafío.

Por despacho telegráfico que hemos recibido ayer, se sabe que S. M. la Reina y su real familia continúan sin novedad en Zarauz, y que el príncipe de Asturias continuaba tomando los baños.

Anteanoche ocurrió un incendio en la calle de la Arganzuela y ayer ha habido otro en la de la Paloma. En ninguno de dichos siniestros ha ocurrido desgracia alguna personal, y las pérdidas han sido insignificantes, con motivo de su poca duracion.

En la Gaceta de hoy aparecerá probablemente la convocatoria para los ejercicios de oposicion á cuatro plazas vacantes en el cuerpo facultativo de beneficencia provincial. Dos de estas plazas son de médico de entrada, con 600 escudos de sueldo anual; una de cirujano, tambien de entrada, con el mismo sueldo, y la otra de farmacéutico, con 800 escudos.

El Sr. Escalada y Lopez, abogado segundo de la fiscalia de imprenta de quien decimos en otro lugar que ha sido declarado cesante, parece que pasa de abogado á una audiencia si es que no entra en el ministerio de Ultramar, lo cual se esplica muy bien, conocidos los antecedentes y circunstancias de tan apreciable funcionario.

Anteayer, á las cinco de la tarde, fué curado en la segunda casa de socorro una pobre costurera á quien cierto hijo de Marte dió un navajazo en la cara causándole una estensa y profunda herida. El agresor fué puesto á disposicion de la autoridad militar.

El incidente de escarcelacion promovido en la célebre causa de la calle del Fúcar, por los defensores de D. Carlos Casula, ha sido resuelto en el día de ayer por la Excm. Audiencia del territorio; manifestando en su providencia que no ha lugar por ahora á la escarcelacion de D. Carlos, solicitada por sus defensores.

El nuevo empresario del teatro Real, segun se nos dice, deseoso de dar variedad al repertorio y de ejecutar las obras de los grandes maestros, piensa alternar las representaciones de la Africana de Meyerbeer con las siguientes partituras que se cantarán á principios de la temporada *Machete*, de Verdi, *Il Saltimbanco*, de Pacini, *Polito*, de Donizetti, *Il Giuramento*, de Mercadante y *Otello*, de Rossini. Celebraremos que así suceda.

De un día á otro saldrá para Murcia el secretario de aquel gobierno Sr. Bethencourt, que servia el mismo cargo en Valencia.

A fines de la presente semana ó principios de la entrante, saldrá para su destino el señor marqués de Casa Pizarro, gobernador que ha sido de Segovia y que ha sido trasladado á las Baleares.

El inspector facultativo del ramo de estancadas D. Sergio Suarez, salió ayer noche para loza con una comision del servicio.

Ya debe hallarse firmada el orden delegando en los gobernadores de provincia la facultad de nombrar estancos. Parece que en la orden en que se comunica esta disposicion, se establecen ciertas restricciones para la separacion de estos funcionarios, puesto que no podrán ser separados sin motivo justificado.

Dícese que á consecuencia de ciertos graves defectos de construcción que se han advertido en el edificio destinado á tribunal de cuentas, la direccion de propiedades y derechos del Estado ha dirigido al arquitecto encargado del edificio actualmente una apremiante comunicacion, con el objeto de que informe acerca de los medios convenientes para subsanar estos defectos que parece no afectan á la solidez del edificio y para averiguar sobre quién debe recaer la responsabilidad. Esto no obstante, como no hay peligro alguno en ello, continúa la comenzada traslacion de oficinas.

Continúa con toda actividad el desmonte del solar donde ha estado la escuela de veterinaria, y en cuyo sitio ha de levantarse el edificio que ha de servir para biblioteca y museo. El actual director de Obras públicas, que mira con grande interés este asunto, que aun pudiera decirse que lo inició en otra época en que desempeñó el mismo cargo, parece que tiene el propósito de que se coloque la primera piedra para dentro de un mes.

Ha sido presentado ya por el arquitecto del ministerio de Hacienda Sr. Jareño, el presupuesto para la demolicion del ex-convento de San Martín, en cuyo solar ha de construirse el nuevo edificio para direccion de la Duda y Bolsa.

Ha sido nombrado auxiliar primero del ministerio de la Gobernacion el Sr. Barneo, secretario que ha sido del gobierno de Murcia.

Ha sido curado en la casa de socorro de la plazuela del Progreso un sugeto que fué atropellado en la calle del Sombrerete, por el carro que conducía el pan para los soldados del regimiento de coraceros del Príncipe.

Tambien fué atropellado en la plazuela de Santa Ana otro sugeto por un carruaje particular. El primero de dichos individuos fué conducido al Hospital general y el otro á su casa, porque su estado era satisfactorio.

Un periódico neo-católico francés, *La Union*, anuncia que se han presentado partidas católicas en ambas Castillas. Nuestro colega transpirenaico se equivoca.

Leemos en la France:

«Se asegura que el emperador de Rusia acaba de llamar á San Petersburgo á Mr. Paul Demidoff, agregado á la embajada rusa en Paris. El motivo de este llamamiento es un duelo de que se ha hablado mucho hace algunas semanas, y en el que Mr. Demidoff ha sido uno de los actores.»

El regimiento de infantería de Borbon llegado el 4 á Málaga saldrá el 5 para Granada.

Las corridas de toros se generalizan en Francia. Despues de las corridas de Mont de Marsan y de Nimes se anuncia otra en Perigueux, donde segun dicen los periódicos del vecino imperio lidiarán los primeros toreros y picadores españoles. Se está construyendo á toda prisa la plaza donde se ejecutarán las corridas.

SEGUNDA EDICION.

Anoche á última hora se encontraba algo aliviado S. A. el infante D. Francisco. Habia producido muy buen efecto un golpe de sanguijuelas que se le aplicó anteanoche y habia esperanzas de que se hiciese innecesario acudir á otros medios mas enérgicos y peligrosos.

S. M. la Reina y su real familia, segun despachos de anoche, seguian sin novedad.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Berlin, 7.

Los periódicos de las diferentes facciones atacan violentamente al gobierno austriaco suponiendo que este último quiere la preponderancia esclusiva en Alemania.

Liverpool, 7.

Las últimas noticias de New-York confirman las aserciones contenidas en las correspondencias publicadas por el Times relativamente al deplorable estado de salud del ex-presidente Jefferson Davis.

En el teatro de Novedades, donde va á actuar una escogida compañía dramática en la próxima temporada, figurará como primera actriz la bella y simpática señorita doña Felipa Diez, que tan aplaudida ha sido el año pasado en el teatro de Variedades de esta corte. Celebramos esta adquisicion y damos la enhorabuena á la empresa.

El día 12 salen de Aguas-Buenas para Panticosa los señores de Cánovas.

Dijimos que el Sr. Coig, sobrino del presidente del Consejo de ministros, habia sido nombrado cónsul de Bayona, pero omitimos que su antecesor D. Ceferino Suarez Bravo ha sido trasladado con el mismo cargo á Lisboa.

El Sr. D. Javier Isturiz parece que no irá á Roma hasta mediados de setiembre, época para la cual habrá regresado el Padre Santo al Vaticano. Hoy todo el cuerpo diplomático está ausente de la capital del mundo católico.

El Sr. Pacheco ha recibido de Su Santidad las insignias de la orden mas estimada de las Ordenes pontificias.

Tenemos diarios de Lisboa del 4 de agosto. Se ocupan de la indisposicion estacional del Rey y del estado del príncipe. Ni uno ni otro ofrecen peligro.

La Cámara de diputados se ocupa de las actas. En estas votaciones el gabinete solo habia tenido una mayoría de cuatro votos. De aquí nuevos rumores de crisis ministerial.

Parece que el rey deseaba reunir en un mismo gabinete á Saldaña, Saldaña-Bandeira, Fontes y Avila. Esto ofrecia graves dificultades. Pío IX ha enviado al mariscal duque de Saldaña la gran cruz de San Gregorio el Grande.

Nuestro corresponsal en Zarauz nos dice que la visita del príncipe de Asturias al campamento donde se hallan los dos batallones que dan la guarnicion de aquel punto, fué un verdadero acontecimiento que llenó de júbilo á las tropas, las cuales victorearon sin cesar á S. A. R. que lo inspeccionó todo y ordenó que se aumentase el rancho y el plus de la tropa.

Estrañan algunos, y con mucha razon, que habiéndose bajado el precio del pan continúen vendiéndose al mismo que tenían antes los panecillos franceses, de que se hace gran consumo. Esto, que ha sucedido ya alguna que otra vez, no se puede justificar, por lo que es de creer desaparezca pronto tan notable diferencia.

Hoy dará principio la solemne novena del glorioso San Roque en las religiosas de San Plácido y en San Francisco el Grande, predicando diariamente en ambas iglesias durante estas funciones varios oradores distinguidos.

Desde el sábado, segun dice *La Política*, habia corrido en Bayona, San Juan

de Luz y otros pueblos del Pirineo la noticia equivocada de que el general O'Donnell debia pasar en San Sebastian una revista á las tropas de aquella y las inmediatas guardaciones.

Así es, que la empresa del camino de hierro del Mediodía de Francia tenia anunciada la salida de un tren de placer, que conduciría y volvería á traer los pasajeros desde Bayona á San Sebastian por una cantidad insignificante.

Aprovechando la ocasion, salieron en aquel tren 24 wagones completamente llenos de gentes noveleras y curiosas, y solo cuando llegaron á San Sebastian supieron que no presenciarian la su-puesta revista militar; pero si que podrían conocer al ilustre vencedor de Africa, cuyo nombre europeo es el que mas honra á nuestro país.

Por eso la multitud se agolpó á la estación, empujando y estrechándose para saludar y ver de cerca al duque de Tetuan.

Anoche recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7.

Viena, 7.—En Consejo de ministros celebrado el sábado, se ha decidido que las concesiones ofrecidas por Mr. Bloomer en Gastein fijan el límite de las que el Austria otorga á la Prusia.

Perú (sin fecha.)

La situacion del presidente Pezet está gravemente comprometida.

Tres buques de guerra que constituyen casi toda la flota gubernamental deben haber caido en poder de los insurgentes.

Una correspondencia de Paris dirigida al *Diario de Barcelona*, dice que el duque de Módena debia ir á Zarauz para pedir á la Reina levantase el estrañamiento á D. Carlos y D. Fernando de Borbon, hijos de D. Juan, á cambio de su explicita reconocimiento. Esto se habria decidido en una reunion de familia tenida en Trieste.

Y añade *La Epoca*: «No creemos la noticia. No es probable que el duque de Módena, que no reconoció á la Reina ni ha puesto el pié en Francia durante el imperio napoleónico, viniese hoy á nuestra corte en los momentos mismos de reconocerse al rey de Italia, y además los restos del carlismo no han renunciado á sus postreras esperanzas.»

Dícese que además de la cesantia del Sr. Amblard y de la jubilacion del señor Quioneros, reemplazados por los Sres. Ballesteros y Gonzalez Alonso, tendrán lugar pronto otros cambios en las altas dependencias de Hacienda.

En una carta de Zarauz leemos que la corte permanecerá allí hasta el 24 ó el 26 de este mes, pasando luego á visitar las otras provincias vascoas. Se creia que la anunciada visita del emperador Napoleon no se verificaria.

El campamento formado en las inmediaciones de Zarauz, donde viven las tropas que dan la guarnicion, dicen que ofrece un golpe de vista muy pintoresco por la bonita posición que ocupa. En el centro del campamento se halla la tienda del duque de Gor, jefe de la media brigada.

Leemos en *La Patria* de anoche: «No están bien informados los que han escrito á un periódico progresista que en la provincia de Cádiz se deja sentir demasiado la influencia oficial. Contestaremos á esto, como al supuesto *mangonero* del Sr. Barca, de que tambien se ha hablado, que no es cierto; que lejos de eso, se han respetado muchos funcionarios que fueron espresamente colocados para combatir á la union liberal y perseguir á sus hombres, y que la legalidad mas estricta preside allí, como en todas partes, á los actos del gobierno.»

Ayer al anochecer estalló un incendio en la fábrica de cartones, titulada de la *Esperanza*, situada mas allá del portillo del Mundo Nuevo. El fuego, que duró algun tiempo, ocasionó grandes pérdidas, reduciendo á cenizas todo el edificio; pero afortunadamente no sabemos que ocurriera ninguna desgracia personal.

Hace algun tiempo hubo otro incendio en el mismo establecimiento, segun noticias.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 38 3/4; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-90, y el 4 1/2, á 97-25.

Londres, 7.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 á 90.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER.

Efect. públicos	Ult pr.	Ult pr.
Cons. 2 cont.	40-90 De á 2000...	00-00
Id. fir. de mes	40-90 De jun. 2000.	00-00
Id. fin próx.	00-00 De ago 2000	87-00
Dif. al cont.	38-30 De mar. 2000	00-00
Id. fin de mes	38-70 De julio 2000	00-00
Amort. de 1.ª	00-00 Obras públi.	00-00
Idem de 2.ª	00-00 Can. Isabel II	104-00
Personal....	22-15 Oblig. de E	77-75
Billetes hip.	88-30 Banco Españ	130-00
Carret y socs.	Créd. de Esp.	1.900
De abril 4000	86-00 Id. Mov. esp.	1.900

ESPECTACULOS PARA HOY.

Campos Eliseos.—Teatro Rossini.— A las 8 1/2.—Segunda representacion de la ópera Martha.

COMUNICADO.

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor nuestro: Rogamos a Vd. se sirva dar cabida en su apreciable periódico al siguiente comunicado que, con esta fecha, dirigimos al señor director de La Iberia; a cuyo favor le quedarán agradecidos sus atentos y seguros servidores Q. B. S. M.—Por el archivo, Gregorio García de la Iglesia.—Por la sub-caja de billetes, Nazario Montero.

Madrid, 7 de agosto de 1865.»

«Señor director del periódico La Iberia: Muy señor nuestro: En el número del 6 del corriente, se asegura que las papeletas que el Banco de España da en virtud de pedidos que hacen los tenedores de billetes para reducirlos a metálico, son enmendadas por los empleados del establecimiento, poniendo menor cantidad de la concedida por su administración. Siendo esto completamente falso y calumnioso, se ruega al que ha confeccionado el suelto, que antes de denunciar hechos que afectan a la delicadeza de todos los empleados de un establecimiento, se cerciore de la exactitud de ellos; evitándose de esta manera recibir un mentís, que no honra mucho a un periódico que tiene las pretensiones de verídico y moralizador.

Lo que ha sucedido algunas veces es presentarse papeletas enmendadas por los interesados, aumentando la cantidad concedida, como sucedió el día 3 con una que, al verla raspada con 10,000 rs., se preguntó a la administración, y en el asiento resultó ser de 1,000 rs.

Esperamos se sirva Vd. insertar a la mayor brevedad estas líneas para dejar esclarecida la verdad y la honra de los empleados aludidos a la altura que les corresponde.

Quedan de Vd. atentos seguros servidores Q. B. S. M.—Por el archivo, Gregorio García de la Iglesia.—Por la sub-caja de billetes, Nazario Montero.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 8.—San Ciriaco y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde continúa la novena de su glorioso titular con misa mayor a las diez, y por la tarde en los ejercicios dirigirá el sermón D. Castor Compañía.—Continúa celebrándose la novena de la gloriosa Santa Filomena en la parroquia de San Justo y dirigirá el sermón en la misa mayor don Angel Blanco y en los ejercicios de la tarde D. Joaquin Corral.—En la iglesia de San Isidro es el segundo día de la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora del Buen Consejo; los ejercicios empezarán al toque de oraciones y dirigirá el sermón D. Eugenio Aguado.

En la real iglesia de San Francisco el Grande dará principio el día 8 del corriente una devota novena al glorioso San Roque.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro, ó en las Capuchinas; ó la Medalla milagrosa en San Ginés.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 8.—Parada: Constitución, 2.º de Ingenieros, Figueras, Asturias y 5.º a pie.—Jefe de día: Señor teniente coronel de la Constitución, D. Florencio Becerril.—Visita de Hospital: Príncipe, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, primer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

QUÉ OCASION PERDEIS SI NO LO COMPRAS!—Una bonita caja de madera barnizada, propia par viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lace, plumas, oblates, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.! Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

LOS SEÑORES INGENIEROS, Arquitectos y encargados de obras.—Un sugeto, práctico en trabajos de gabinete, ya de ferro-carriles, de arquitectura ó de máquinas, empleado que ha sido mucho tiempo en una de las compañías de esta corte, y hoy cesante por supresion de personal en la misma, desea una colocacion fija en oficinas de esta naturaleza; tambien se encarga de la construccion y copia de toda clase de planos. Informarán en la lotería de las Cuatro Calles.—

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL; calle Mayor, 16, y Carretas, 14.—Irlandas realmente baratas. Por cuenta de una fábrica extranjera se venden por piezas de unas 30 varas á precios tan reducidos que solo se desea se examinen para convencerse de ello.—1

SE CEDE UN GABINETE LUJOSAMENTE amueblado, con alcohol. Plaza de Isabel II, núm. 2, darán razon.—1

SEGUNDO ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR D. GREGORIO BROCHERO Y BUENO falleció el 9 de agosto de 1863. Sus hijos, nietos, sobrinos, hermanos políticos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios. Todas las misas que el día 9 del actual se celebren en la iglesia parroquial de San Martin, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor (q. e. p. d.)

DUENAS, MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LA PENINSULAR. No habiéndose aprobado la subasta de venta de tres casas en Santander y su calle de Calderon, celebrada en 11 de junio último, se procederá á otra nueva que tendrá lugar el día 6 del corriente. La subasta será simultánea en la direccion general calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en Santander en los salones del Tribunal de Comercio. Los tipos, planos y pliegos de condiciones continúan de manifiesto en la direccion general y en la subdireccion de Santander, calle del Correo, núm. 12. Madrid, 1.º de agosto de 1865.—El director general, Pascual Madoz.

GRAN DEPOSITO DE REWOLVERS de reglamento militar, escopetas y efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.—1

LA COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES de Madrid á Zaragoza y á Alicante, pone en venta varias diligencias y omnibus. Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, se presentarán á don Ed. Saradin, jefe del servicio de almacenes de dicha compañía, quien dará cuantos datos y noticias se deseen.—11.

PRESTAMOS Y DESCUENTOS.—Se presta dinero sobre papel de la Deuda del Estado. Se descuentan cartas de pago de la Caja general de depósitos. Meson de Paredes, 24, 2.º izquierda, todos los dias de ocho á diez de la mañana.

COLOCACION.—LA SOLICITA una señora viuda, de 34 años de edad, con una hija de 13, forasteras, á quienes las vicisitudes obligan á dedicarse al servicio domestico; darán razon en la calle de la Flor Baja, número 26, principal de la derecha.

EL COLEGIO FRANCÉS-ITALIANO-español cuyo director enseña personalmente y rápidamente dichos idiomas y otras asignaturas sin ningun gasto de libros, hallase establecido calle de Jardines, 8, 2.º.—Dá tambien lecciones particulares y á domicilio.—1

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000,000 rs. de capital. CARLOS CAMMELL Y COMPAÑIA. SHEFFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demas útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc., etc. AGENTE EN MADRID, DON ALEJANDRO GUILLARD. CALLE MAYOR, 34. CASA DE COMISION Y TRANSITO.

CAMISAS PARA CABALLEROS DE TODAS MEDIDAS, DE HILO FINO Y SUPERFINO, HASTA LAS MAS RICAS. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA, de manera que las de 80 rs. se venden á 55, las de 90 á 60, las de 95, 100, 110 y 120 á 65, 70 hasta 80. Y SE HACEN A MEDIDA EN LAS MISMAS CONDICIONES. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

SE CEDEN DOS GABINETES CON Salcobá, Jardines, 40, tercero de la izquierda.—7

A PROVECHAR LA OCASION.—EN la zapateria de la calle de Preciados, núm. 4 (la primera entrando por la puerta del Sol á mano derecha), se hace la rebaja siguiente: Botinas de charol de todas clases, 36 reales. Botinas de chagren con punteras, 50 reales. Tambien los hay de señora y niños á precios reducidos.

NOTA. En este establecimiento se hace el calzado á medida, como igualmente se fabrican en el mismo hormas para cualquier pié por defectuoso que sea.

PRESTAMOS.—SIGUEN HACIENDOSE con economía á las clases que perciben del Tesoro. En la calle de Espoz y Mina, núm. 9, piso cuarto de la izquierda, informarán.—3

SOBRE CASA MODERNA EN LAS Salinas, libre y sin carga, se tomarán 50 ó 100,000 rs. con interés adelantado de 14 por 100 ánuo. Montera, 49, corfite-ria.—1

SE CEDE UNA SALA EXTERIOR. Calle Mayor, núm. 37, tercero.—1

SE CEDE UNA SALA Y UN GABINETE bien amueblado, y se plancha á precios arreglados. Calle de Juanelo, 16, principal.—1

MANUELA GONZALEZ SUPLICA á las buenas almas se sirvan prodigarla algun socorro para con él atender á su esposo que hace tres años está enfermo de la vista, y á dos niñas menores. Vive calle de Jardines, núm. 10, cuarto bajo interior.—1

UNA SEÑORA CEDE UNA HABITACION regularmente amueblada, con asistencia ó sin ella. Silva, 33, tienda, darán razon.—1

EN LA CALLE DE LOS CAÑOS, núm. 7, principal de la derecha, se hace almoneda de varios muebles de lujo. Horas, de diez de la mañana á las cuatro de la tarde.

EL 31 DE JULIO PROXIMO PASADO se estravió una cartera desde la calle del Fomento á la travesía del Reloj, que contenía un recibo de inquilinato y tres papeletas de portes. La persona que lo haya encontrado, si quiere devolverlo, lo puede hacer á la calle del Fomento, núm. 30, taberna, y se le gratificará.—1

ROM EN ALMONEDA.—UNA BOTELLA 6 rs.; seis á 3 1/2, y doce á 3 rs. y algo menos en cantidad mayor. Se da á prueba. Preciados, 33, bajo.—1

LAS CAJITAS DE VIAJE CON TODOS los objetos de escritorio, se dan á 10 rs., y mas superior, 15; resmas de 250 cartas y 260 sobres, 20 y 24. Calle del Olivo, 14.—1

LOS EVANGELIOS.—EXAMEN Y Lrefutacion del racionalismo aleman, con relacion á la integridad y autenticidad de los cuatro evangelios anónimos, á su legitima y lógica interpretacion, y á los fundamentos dogmáticos de las creencias cristianas.—Obra escrita en contestacion de las publicadas por monsieur Renan y el Dr. Strauss, por D. M. B. H., con licencia de la autoridad eclesiástica. Obra recomendada por el Excmo. señor cardinal arzobispo de Toledo. El primer cuaderno se halla de venta al precio de 14 rs. en la librería de don A. Durán, carrera de San Gerónimo 2, á donde se dirigirán los pedidos, ó al administrador de la obra, calle de Hortaleza, núm. 30, cuarto segundo, incluyendo su importe en libranzas de correos ó sellos de franqueo. No se responde de las cartas en que solo se incluyan sellos de franqueo y no vengan certificadas.—1

COMIDAS DE PARÍS.—CALE DE Alcalá, 18 y 20, principal.—Nueva reorganizacion del restaurant.—Mesa redonda desde las cinco á las ocho. Precio 16 rs. La lista de las comidas está espuesta cada dia en la puerta exterior.—Se sirve tambien por lista y se reciben abonos al mes.—4

VENTA VOLUNTARIA DE FINCAS, SITAS EN MIRANDA DE EBRO.

Una casa-fonda de reciente y sólida construccion, compuesta de planta baja destinada á café, tiendas y espaciosos almacenes.—Piso entresuelo con cinco habitaciones independientes para vecinos.—Piso principal con local espaciosos donde está la fonda, y dos habitaciones de vecinos.—Piso segundo con ocho habitaciones y desvanes. Todo servido por escaleras independientes.

El edificio-fábrica que fué de tegidos y se ha preparado para harinas, con motor de agua constante y excelente caida; todos sus locales y dependencias son cómodos y de capacidad para fabricacion, almacenes y viviendas.

Dos molinos harineros en la misma vertiente con casa para los arrendatarios y familias.

Un señorío del directo dominio de un censo de 12 fanegas de trigo y 40 reales anuales, sobre unos locales que fueron fábricas de papel y alambre lindantes con las anteriores fincas.

Varias tierras, una casa vieja y una tejera. La situacion de la casa-fonda es inmejorable y lo mas inmediata á las estaciones de los ferro-carriles, como igualmente el porvenir de la fábrica y molinos, por sus especiales condiciones para la industria.

Las personas que deseen interesarse en su adquisicion al todo ó por parte de dichas fincas, pueden dirigirse hasta el 31 de agosto próximo, en Burgos á sus dueños los Sres. Puente y compañía, ó al notario D. Fernando Monterrubio, donde se les pondrán de manifiesto los títulos de propiedad y antecedentes necesarios. Burgos, 31, de julio de 1865.—10

CASILLAR, MARTINEZ Y CIA

Capital: 12.000,000 de reales, en 300 comanditas de 40,000 reales una. APROBADA LEGALMENTE Y REGISTRADA EN EL GOBIERNO CIVIL DE MADRID.

El objeto de esta compañía es construir de nueva planta un gran bazar, mercado y feria permanente, en una plaza modelo, dotada de agua, gas, y cuantas comodidades sean necesarias á sus moradores, dedicada al comercio y á la industria, de que hoy carece la corte, dentro de su ensanche, y en el sitio donde está llamado á ser lo mas elegante y favorecido de la alta sociedad.

El interés de cada comandita se gradua en un 8 por 100 anual, y además se obtiene la propiedad para sí, los hijos y sucesores de cada comanditario, de una habitacion cómoda y decente, á cuyo efecto se le expedirá el título correspondiente, que ha de ser cengado en su día por una escritura otorgada ante el notario de la compañía, pudiendo transmitirse por otra nueva los beneficios y derechos de cada comandita, con sujecion á los estatutos, tan luego como haya sido hecho el total importe de ella, segun viere convenir á los intereses del comanditario, de cuya transmision ha de tomarse razon en el registro de la propiedad.

La direccion y administracion ha de ser nombrada por los fundadores de entre los primeros comanditarios, así como el Consejo ó junta de vigilancia, siendo añanzada la gestion de aquellos con sus respectivas comanditas.

La construccion de los edificios de que ha de componerse la plaza modelo, se verificará en virtud de subasta pública, con sujecion á los planos y condiciones que fije el arquitecto de la compañía, adjudicándose al mejor postor, previa la aprobacion de la direccion, sus fundadores y junta de vigilancia.

Los fondos se emplearán únicamente en la adquisicion del terreno, construccion del gran bazar, su conservacion y administracion, quedando las comanditas aseguradas completamente con las fincas que se construyan.

Se admiten comanditas en las oficinas de la compañía, las cuales deberán depositar á su inscripcion la cuarta parte en la Caja general de Depositos, hasta reunir los fondos necesarios para pagar el terreno y dar principio á la edificacion del gran bazar, mercado y feria permanente, y el resto de las comanditas se exigirá á medida que se vayan haciendo las obras.

Se admiten materiales de construccion por el todo, ó parte de cada comandita. La necesidad que hoy tiene la corte de un mercado público como el que trata de hacerse, con aplicacion á toda clase de comercio ó industria, se hacia ya indispensable, ahora que las vias ferreas acercan las distancias y acrecen el número de habitaciones, extranjeros, forasteros, peninsulares que vienen á la capital con la idea de vender, comprar ó negociar los productos de sus países, ó cubrir sus necesidades, y por consiguiente reportará beneficios positivos á los comanditarios, además de la propiedad de una habitacion que podrá ocupar ó arrendar á su arbitrio.

Las oficinas de la compañía se hallan por ahora establecidas en la calle de Cañizares, número 16, principal, á donde pueden hacerse pedidos de las comanditas, y donde darán los prospectos.—5.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdova, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baides, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 30.828,813/40.

Esta compañía es la única en su clase que escluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantia material positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio: 74 céntos. por 100 al mes, que equivale al 9'35 al año.

Direccion general: calle de San Agustin, núm. 3, (antes Espoz y Mina, 13).

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO

REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos. La deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oidos, palpitations diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asthma, tisis (consumucion) serpillido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, nevralgia, vicios de la sangre, hidropesta, debilidad. Es mas eficaz y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

Table with 2 columns: Description of Revalenta Arabiga and Price. Includes items like 'La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata', 'de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs.', 'de 2 libras', 'de 3 idem', 'de 12 idem' and their corresponding prices.

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA.

18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARÍS. 12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS, Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPOSITOS.

Madrid.—Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16. Señores Borrell, hermanos, Puerta del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Launder. En Barcelona.—Sr. Fors. Sr. Martí y Artigas. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. Sr. D. Pixes Minguéz. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Piñal. Y todos los principales droguistas y boticarios del país.